



Bezirksausschuss 5
Jörg Spengler
Geschäftsstelle Ost
Friedenstraße 40
81671 München

Verkehrsinfrastruktur - Radverkehr
Grundsatzangelegenheiten
BAU-T1-VI-SP-R

Friedenstraße 40
81671 München
Telefon:
Telefax:
Dienstgebäude:
Friedenstraße 40
Zimmer:
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom
17.09.2025

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
06.11.2025

Antrag für Fahrrad-Abstellplätze in der Lothringer Str. 14

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 08137 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 5 Au-Haidhausen
vom 17.09.2025

Sehr geehrter Herr Spengler,
sehr geehrte Damen und Herren,

im o.g. Antrag vom 17.09.2025 bitten Sie das Baureferat, in der Lothringer Straße vor der Hausnummer 14 Abstellmöglichkeiten für Fahrräder und Lastenräder im öffentlichen Raum zu schaffen. Nach Prüfung der Örtlichkeit und in Abstimmung mit dem Mobilitätsreferat bewertet dieses die Situation wie folgt:

„Gemäß dem „Grundsatzbeschluss zur Förderung des Radverkehrs in München - Fortschreibung und Radverkehrsbericht 2017“ (Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09964) vom 13.12.2017 ist es vorgesehen, dass Fahrradabstellanlagen im öffentlichen Raum grundsätzlich für die Allgemeinheit bereitgestellt werden sollen und nicht für spezielle Nutzungen oder Personenkreise.“

Darüber hinaus legt der Beschluss "Gesamtkonzeption Fahrradparken in München - Fortschreibung und Erweiterung des Fahrradstellplatzkonzeptes" vom 23.01.2019 (Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08684) fest, dass die Verantwortung für die Bereitstellung von Fahrradabstellmöglichkeiten auf Privatgrund bei den Grundstückseigentümern liegt. Die Anlagen im öffentlichen Raum dienen lediglich als Ergänzung zur Deckung des über den privaten Bedarf hinausgehenden allgemeinen Bedarfs.

U-Bahn Linie 5
Haltestelle Ostbahnhof
S-Bahn alle Linien
Haltestelle Ostbahnhof

Straßenbahn Linie 21
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linien X30, 54, 58, 68, 100
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linie 59
Haltestelle Ampfingstraße

Postanschrift: Baureferat
81660 München
Hausanschrift: Friedenstraße 40
81671 München
Internet:
<http://www.muenchen.de>

Die Möglichkeit, im öffentlichen Raum Stellplätze für Fahrräder oder Lastenfahrräder zu schaffen, besteht somit nur in Bereichen, in denen der Bedarf auf Privatgrund nachweislich nicht gedeckt werden kann und gleichzeitig ein hoher allgemeiner Bedarf besteht.

Obwohl am genannten Standort derzeit kein nennenswerter Bedarf an Fahrradabstellmöglichkeiten (etwa durch abgestellte Räder an Hauswänden oder in Baumgräben) festzustellen ist, empfehlen wir dennoch die Einrichtung von Stellplätzen für Lastenräder an dem von Ihnen vorgeschlagenen Standort rechts der Sperrfläche. Die Erfahrung zeigt, dass insbesondere beim Bringen und Abholen von Kindern häufig Lastenräder kurzfristig und mangels geeigneter Abstellmöglichkeiten auf dem Gehweg oder im unmittelbaren Eingangsbereich abgestellt werden. So kann verhindert werden, dass Lastenräder den ohnehin schmalen Gehweg blockieren, und gleichzeitig wird die Verkehrssicherheit und Aufenthaltsqualität im Straßenraum verbessert.“

Daher kann das Baureferat an diesem Standort ca. 4 Lastenradstellplätze errichten. Dafür entfallen 2 Kfz-Parkplätze.

Bitte teilen Sie uns mit, ob mit der Errichtung der Fahrradstellplätze an vorgeschlagener Stelle durch Umwandlung von 2 Kfz-Parkplätzen Einverständnis besteht.

Mit freundlichen Grüßen

gez.